

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó billete del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8 Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1,069 DE MADRID. MADRID.—JUEVES 29 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer no contiene ningún decreto ni disposicion de interés general.

La Caja general de depósitos, que tenía existentes en fin de la primera semana de agosto 974.517,755 reales 6 céntimos en metálico, y 1.400.675,563 reales, 54 céntimos en papel, recibió durante la segunda semana 16.981,509 reales, 69 céntimos en metálico, y 76.227,751 rs. 98 céntimos en efectos; devolvió en la misma 21.831,526 reales 45 céntimos en metálico y 14.294,581 reales 62 céntimos en papel. Quedaba en fin de semana una existencia de 966.447,718 rs. 30 céntimos en metálico, y 1.462.006,953 rs. 90 céntimos en efectos.

Del estado que acaba de dar á luz la direccion general del Tesoro público, sobre el movimiento de la deuda flotante, durante el último mes de julio, aparece que en 1.º de dicho mes importaba la deuda flotante, por giros y anticipaciones, 1,021,077,154 rs. 5 céntimos. Ha tenido hasta 1.º de agosto un aumento de 53.547,262-53, y una disminucion de 166.605,960-43; importando por lo tanto en 1.º de agosto 908,018,456-15. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de julio.

El día 31 del actual se abre el pago de los haberes del presente mes, correspondientes á las clases activa y pasiva que cobran por la tesoreria central.

Mañana viernes se verá ante el jurado de jueces de primera instancia, otra denuncia de *El Contemporáneo*, por un artículo publicado el día 3 del actual, que será defendido por el Sr. Gonzalez Brabo.

El Pueblo de anoche niega una vez más que el movimiento de Loja haya sido comunista; pero todas las declaraciones de los desgraciados que han sido juzgados por el consejo de guerra dicen que se les ofreció el reparto de todos los bienes de los ricos.

En el ferrocarril de Setubal á Barreiro hubo días pasados un siniestro que pudo tener gravísimas consecuencias. Iba un wagon cargado de mercancías al descubierto y saltando á ellas una brasa de la máquina se incendiaron, sin que se pudiera salvar ni un solo tercio de los sesenta y tantos que contenía el wagon.

El día 25 llegó á Oporto S. M. el rey D. Pedro V.

La España, á quien tiene sin cuida-

do que se confirme ó desmienta la noticia de la retirada de la legacion italiana cerca de esta corte, dice: «Q.º es el representante en Madrid de la corte anexionista de Turin una especie de paréntesis; si está no estorba; y si se quita, no hace falta.»

Un periódico recomienda como una de las mejoras que mas imperiosamente está reclamando la capital de la monarquía, la construccion de mercados públicos en sitios convenientes, y con buenas condiciones higiénicas y de comodidad.

Parece que existe en Oviedo el proyecto de formar una coleccion selecta de las obras económico-políticas de Campillo y Cossio, Campomanes, Inguanzo, Canga Argüelles, Florez Estrada y otros ilustres hijos de aquella provincia, que se han distinguido en el cultivo de la ciencia de la riqueza. Celebráremos que un pensamiento tan honroso para Asturias, se realice con el éxito que es de esperar, y que otras provincias la imiten formando colecciones análogas, con lo que nuestra patria ganaría tanto en utilidad como en gloria.

Más de 500 alumnos á quienes se han dado libros, papel y cuanto han necesitado, cuenta ya el instituto titulado *Sociedad para la educacion popular*, cuya fundacion se debe al digno concejal del ayuntamiento de Madrid D. Vicente Flores. Segun dicen los *Anales de Beneficencia y sanidad*, el Sr. Flores continúa trabajando con incansable afán por el adelantamiento de esta sociedad, habiendo encargado á todas las personas á ella afiliadas, que han salido fuera de la corte, que influyan en los pueblos á donde se dirigen para la instalacion de escuelas de esta clase. Los esfuerzos de dicho señor van obteniendo resultados, pues además de las de Orihuela, Murcia y Olivenza, establecidas hace pocos meses, se está preparando la inauguracion de otras varias en diferentes puntos de España, como Alicante, Alcoy, Valencia, Jaén, Córdoba, Barcelona y Sevilla.

La coronacion del rey de Prusia se verificará el 18 de octubre, aniversario del nacimiento del príncipe heredero. El rey entrará el 14 en Königsberg.

Un periódico alemán dice que el gobierno prusiano ha descubierto una conspiracion, que tenía por objeto insurreccionar to.º as las provincias polacas que forman parte de Prusia y las de la Polonia rusa colindantes. Los conspiradores estaban de acuerdo con los agitadores de Varsovia, y el plan era llamar constantemente la atencion de los gobiernos ruso, austriaco y prusiano sobre aquella capital, para que el primero concentrase allí todas las tropas que guardaban la Polonia rusa, y los segundos creyesen que el levantamiento no amenazaba á sus posesiones; á fin de que pudiera estallar libremente el movimiento cuando se creyera mas oportuno.

Han salido ya de uno de los puertos de Inglaterra en direccion al de Alfacques, las tres magníficas torres de hierro que han de colocarse en la isla de Buda y en la punta de la Baña y del Fangar. Tenemos entendido que se ha autorizado el desembarco de aquellos aparatos por el puerto de Saa Carlos para facilitar el transporte y economizar gastos de traslacion á los puertos de su destino.

Se ha verificado en Palma de Mallorca la célebre romería del Real, sin que en ella haya ocurrido el mas leve desorden, ni la ríña mas leve, como por desgracia ha sucedido en otros años.

El baron de Vidil, que como recordarán nuestros lectores trató de asesinar á su hijo yendo con él por las cercanías de Londres, ha sido condenado á un año de prision en el concepto de culpable por heridas ilegales. El joven Vidil ha sido condenado á un mes de prision por no haber querido declarar contra su padre obedeciendo á un delicado sentimiento que es fácil de comprender.

Segun una carta de Londres, la crónica de las catástrofes y los crímenes es tanto ó mas espantosa allí en este momento que en España. Entre los últimos figuran en primer término, el asesinato de una pobre anciana de sesenta y seis años de edad, por su hijo, en Ditton, condado de Cambridge, y el de un muchacho de nueve años, por otro rapaz de la misma edad. Entre las catástrofes, la mas horrible es la que ocurrió el día 20 en Scarborough. Once hombres pertenecientes á la buena sociedad, acompañados por un barquero y un muchacho, se dirigieron en un bote á una parti de caza. A su regreso se levanto un poco de viento, se volcó el bote, y se ahogaron todos, excepto el barquero y el muchacho, que se salvaron á nado en una barca pescadora, y uno de ellos que tuvo miedo á la travesía, y se quedó en tierra milagrosamente. De modo que de los once individuos, solo ha quedado uno para contar la catástrofe. El otro accidente ha sido la explosion de una caldera de vapor, que ha costado la vida á un trabajador y casi de trozado á un muchacho.

El Comor publica la siguiente lista de actrices y actores que han ido

ajustados para trabajar en la próxima temporada en diferentes teatros de la corte y provincias.—Jovellanos: Señoras Santa Maria, Albini, Rivas y Soriano, Barrejon Toda y Porcuendo Señores Saaz, Calladazoz, Gonzalez, Obregon, Landa, Fuentes, Galvet, Arderius y Cubero.—Ciego: Señoras Ramos, Ramirez, Ibarra, Ortoneda, Condado, y Custodio. Señores Font, Frau, Muñoz, Becerra y Fernandez.—Variedades: Señoras Muñoz, Berrobiano, Soler y Espejo y los señores Romea, Capo y Maza.—Príncipe: Señoras Lamadrid, Toral y Valverde, y los señores Delgado, Fernandez, Casañé y Pastrana.—Sevilla: Sras. Alvarez, Fenequiu, Tenorio, y Campos. Sres. Arjona, Tamayo, Albalat, Cubas, Garcia, y Arjona (D. Enrique).—Valladolid: Señoras Andrés, Liron y Bermonet.—Granada: Señoras Dardalla, Carbonell, Rauriel, Cairon y Andrade y señores Dardalla, Zamora, Pardiñas, Pardo y Guerrero.—Valencia: Señoras Zafrán, Bagá y Sempelayo, y los señores Ossorio (don Fernando), Garcia (D. P. y D. J.), Olona y Faubel.—Barcelona.—Ciego: Señoras Diez, Buzon, Hijosa y Valero, y señores Catalina, Lugar, Morales y Vico.—Santa Cruz: Señoras Istariz y Lalorre, y señores Carbonell, Miró, Allú y Eseriu.—Zaragoza: Señora Guiterrez, primera actriz; señor Garcia Parreño, primer actor.

Quisiéramos que *El Clamor* nos dijese cuándo y dónde ha leído en LA CORRESPONDENCIA que el gobierno en el caso de hallar oposicion en las Cortes y de disolver el Congreso, haria una hornada de senadores. Si no lo dice *El Clamor*, tendríamos derecho para quejarnos de su falta de escrúpulo en atribuirnos lo que no hemos dicho ni pensado decir.

Jorge Bowyer, miembro de la cámara de los comunes de Inglaterra se ha dirigido á lord Palmerston, haciéndole presente los horrores de que está siendo teatro el reino de Nápoles. El 1.º de este, dice entre otras cosas, han sido asesinadas en la capital 64 personas acusadas de realistas. En Sicilia son de tal manera contrarios al gobierno los ánimos, que los diputados ministeriales no se atrevieron á salir del vapor que los había conducido á Palermo, por el fundadísimo temor de que, en cuanto desembarcasen, les quitasen la vida. Todo el reino se halla en estado de anarquía y de destruccion, y Cialdini con plenos poderes y 80,000 soldados, no puede pacificarle. No puede, porque el pueblo está muy resuelto á mantener su independencia.

La municipalidad de Palma de Mallorca ha discutido y aprobado su presupuesto para el año próximo, en el

cual figura una respetable suma para el ensanche y mejora de algunas calles de aquella poblacion.

Está causando inmenso horror en toda Europa la sangrienta venganza ejercida por los piamonteses en Pontelandolfo y Casalduni. Hé aquí como una carta de Nápoles que publica *La España* refiere aquellos espantosos sucesos.—«Los soldados piamonteses entraron á viva fuerza en la ciudad y considerándose vencedores empezaron á robar y ultrajar á las mujeres. Exasperados los habitantes tocaron á rebato y arrojándose sobre los soldados dieron muerte á la mayor parte de ellos. Los habitantes del cercano pueblo de Casalduni que espermentaban los mismos ultrajes, siguieron el ejemplo de sus vecinos y en todo el valle hubo una especie de visperas sicilianas procurando acabar con todos los piamonteses que le ocupaban. Al día siguiente una columna del ejército piamontés sitió á Pontelandolfo y Casalduni, y la artillería hizo caer sobre estos pueblos una lluvia de cohetes incendiarios que los abrasó inmediatamente. La mayor parte de sus habitantes en número de 10,000, fueron quemados vivos; niños y mujeres, todos perecieron allí.—Pontelandolfo era cabeza de distrito y figuraba entre los primeros pueblitos del principado de Benevento. Todos los periódicos de Nápoles quieren arrojar de sí la responsabilidad de ese acto odioso, sin escluir á los que siguen aconsejando á Cialdini que emplee el mayor rigor.»

Asogúrase en Paris, segun dicen el *Contemporáneo*, que la famosa carta de Maximo d'Azeglio á Mattuci fué comunicada al Sr. Rayneval, quien remitió desde Turin una copia al emperador, y este la hizo publicar en la *Patrie*.

Anuncia un periódico marsellés, que la compañía del camino de hierro de Lion á Marsella ha adoptado una decision que ha sido aprobada por el ministro del Interior del vecino imperio, en virtud de la cual los viajeros y las mercancías que vayan á España ó procedan de ella por la via de Marsella, en los trenes de grande ó pequeña celebridad, no tendrán que pagar desde 1.º de setiembre del corriente año, sino las tarifas ordinarias de la línea de Lion á Marsella.

Ha llegado á Palma de Mallorca y tomado posesion de su cargo el regente de aquella audiencia señor don Pantaleon Luzas de Forton.

El gobernador civil de Alicante ha comunicado las oportunas órdenes á la autoridad local de Elche para que se estraiga y conserve el mosaico romano

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

—¡Ah! ¿era aquella?
—No lo sabiais?
—¿Como lo habia de saber? Yo no trato á nadie desde que murió monseñor de Richelieu, mi querido amo.
—De modo que vos...
—No la conocí, continuó el anciano con mas aplomo. Vi vuestros ojos clavados en una mujer que á mi mismo me habia llamado la atencion, y exclamé: ¡verdad que es hermosa! na la mas sencillito.
—Ciertito, pero ya sabéis que dice un proverbio que el tono hace la música y me dijisteis esas palabras con un interés, como si conociérais á la marquesa.
—Efecto de vuestra imaginacion.
—Puede ser: en fin, que la conociais ó no es extraordinariamente bella.
—Es verdad.
—Veo con qué calor acabais de decir eso.
—El señor duque de Richelieu no hablaba jamas de una mujer hermosa sin algo de emocion.
—Es entonces una reminiscencia.
—Ciertamente, señor marques.
—Entonces callo aunque me pesa que así sea.
—Por qué?
—Por que yo abrigaba la esperanza de que fuérais amigo de la marquesa.

—Y si lo hubiera sido...
—Me hubierais ayudado con vuestros consejos á interesar su corazon.
—¿Qué decís? exclamó el anciano alarmado.
—Que estoy enamorado de la marquesa.
—Enamorado de la marquesa? exclamó el anciano cruzando sus manos, y elevando sus ojos al cielo.
—Por qué no la habia de amar?
—¿Y por qué? replicó Guillermo, que apesar de todos sus esfuerzos denotaba su agitacion, por qué la debéis de amar?
—Porque es joven.
—Ciertito.
—Muy hermosa!
—Es verdad.
—Tiene gran posicion en el mundo.
—Ciertito.
—Pues bien, la amo por que reúne todo lo que vos me aconsejabais buscar.
—Teneis razon.
—Además, hay en torno de la marquesa otra cosa que me encadena á ella.
—¿El qué?
—Un misterio.
—Un misterio... repitió Guillermo palideciendo aun mas.
—O mas bien muchos misterios.
—¿Cuáles?
—Que se ignora quien es: la mas profunda oscuridad rodea su nacimiento y su matrimonio, y lo mejor de todo es...
—¿Qué?

—Que yo mismo he encontrado á la marquesa dos veces en la calle á pié y disfrazada.
—¿Es posible?
—Y tanto, llevaba un traje de plebeya.
—¿Estais seguro?
—Tanto como lo estoy de hablar con vos en este momento.
Mientras Hector hablaba así, el rostro del anciano se contraía y sus miradas despedían fuego, sin que el marques reparase en estos sintomas precursores de la tormenta.
Por fin, Guillermo sin poder resistir mas y cediendo á la emocion que le dominaba, y juntando violentamente sus manos, exclamó:
—¡Señor marqués, señor marqués! ¿Cómo calificar vuestra conducta?
—¡Eh! ¿Qué queréis decir? exclamó Hector muy sorprendido.
—¿Qué quiero decir? escuchadlo: no son frases lisonjeras, es la verdad amarga y dura, es el reproche de todos vuestros actos, de todas vuestras palabras, que yo condeno como debo en mi justa severidad.
Le Picard al hablar así se habia transfigurado por completo, su cue po estaba erguido, su acento claro y bibrante y sus facciones todas habian trocado su mezquindad, por un aire de nobleza.
—Habeis encontrado á una mujer, continuó con mas energia, y porque esta mujer es bella, rica, envidiada, creéis amarla! Falso señor marqués! el amor verdadero no se publica, se esconde en el fondo del alma. Por poder, por respe-

tos á una mujer amada, se disimula un sentimiento que vos revelais al primer desconocido.
Hector hizo un movimiento que el anciano creyó comprender y continuó:
—Sí, lo repito, y no soy para vos mas que un desconocido y sin embargo acabais de confiar-me el secreto de vuestro amor. ¿Es este leal? Y no es esto todo: la casualidad, una casualidad que vos sin duda habeis buscado, ha hecho nacer en vos la suposicion de un misterio. ¿Quién os dice que no estais engañado? ¿Quién os dice que no sois victima de un singular parecido, y por qué haceros eco de vulgares rumores ó infames mentiras que pueden perder á una mujer? ¿Consiste en eso vuestro amor? ¿Es ese el honor que prestais á la mujer que pretendéis amar? ¡Ah señor marqués! semejante conducta es indigna de vos!
Al hablar así Le Picard manifestaba una exaltacion nerviosa que hizo exclamar á Hector para sí:
—Está loco: no hay duda.
No era extraño semejante modo de pensar en el joven.
A qué atribuir la incomprendible metamorfosis de Guillermo Le Picard?
—¿Qué motivo podia impulsar al entusiasta admirador y Mercurio sin duda del duque de Richelieu á convertirse en D. Quijote de una mujer que no conocia y en predicador de principios que habia siempre despreciado?
—¿Como, en fin, el ayuda de cámara de un gran señor, el hombre acostumbrado á rendir culto al blason y á la etiqueta, habia olvidado en un momento la enorme distancia que le separaba á él

que hace pocos dias fue descubierto en aquel termino por el Sr. Ibarra.

En Montoro (Córdoba) habian sido recibidos y obsequiados cariñosamente los ingenieros que han llegado al pueblo y se ocupan en la rectificación del trayecto del ferro-carril de Córdoba á Andujar.

Una correspondencia de Moncada lamenta el estado de instruccion de los habitantes de aquel partido, pues de 26,826 que tiene segun el último censo, mas de 23000 no saben leer ni escribir. Efectivamente es lamentable que así se descuide la instruccion, por cuyo fomento se desvela el gobierno, estrallándose, sin embargo, contra la morosidad de los pueblos, que, como ya hemos dicho hace pocos dias, desuicidan este fundamental principio del desarrollo moral de las naciones.

El drama del Sr. Ayala, que tan justo renombre le ha valido, se representó el 24 en Bilbao, desempeñando el papel de la condesa la Sra. Lamadrid. El público bilbaíno aplaudió con entusiasmo á la artista y llamó repetidas veces á la escena al autor de la obra, que se encuentra en aquella ciudad, el cual se presentó á recibir los aplausos del público.

El censo de poblacion formado últimamente en la provincia de Tarragona, ha dado á conocer que hay en ella 321,886 habitantes, de los cuales 160,483 son varones y 161,403 hembras. De unos y otras saben leer y escribir 50,482, leer únicamente 9,714, y no saben ni leer ni escribir el resto.

Las correspondencias del Peñon alcanzan al 18. Segun ellas, seguia aquella paza iacomunicada con el campo moro, por el cuidado que habia puesto la guardia de las kabilas en no dejar entrar individuo alguno de los suyos en la poblacion. Sin embargo, la vigilancia no impedia que alguno que otro moro se introdujese con artículos de consumo para la venta. Por lo demas, nada de particular ocurría en el Peñon.

El ayuntamiento de Santiago, en vista de las dificultades que se presentan para la reunion del capital necesario para dar principio á la construccion de la via férrea en aquella poblacion al Carril, ha pedido autorizacion al gobierno de S. M., á fin de arbitrar hasta cuatro millones de reales con dicho objeto.

A un periódico de Zaragoza le han asegurado que el gobierno de S. M. ha aprobado el expediente que hace algun tiempo se hallaba sometido á su deliberacion referente á la apertura de una espaciosa calle que parte de la del Trenque y termine en la plaza del Pilar.

El Contemporáneo dirige varias preguntas á la prensa ministerial, con motivo de la conducta observada por el general Santana con el ejército español, y del hecho que El Contemporáneo asegura haber mandado aquel general fusilar á veinte prisioneros. A lo cual contesta El Diario Español que es me-

ner que El Contemporáneo y los demás diarios de oposicion se persuadan del estado verdaderamente excepcional en que se encuentra la isla de Santo Domingo, donde todo está aun por organizar y que, en semejante estado la única autoridad, el único juez de la gravedad de las circunstancias, el único vínculo entre España y aquella nueva provincia, es el general Santana; y que no es hábil, ni prudente, ni acertado contribuir á privarle de la fuerza que necesita. Es además D. Pedro Santana, comandante general de la isla por S. M. la Reina, y teniente general del ejército español y con este doble carácter, ni el brigadier Pelaez, ni nadie que sea su inferior gerárquico ha podido discutir sus determinaciones, ni contrariarlas en lo mas mínimo.

Los trabajos practicados en el azud de Muchamiel (Alicante) han dado los resultados satisfactorios que se esperaban, entrando agua en la huerta para el riego.

El señor Taboada, que presentó á S. M. en Valladolid dos cofres perfectamente contruidos, ha recibido una comunicacion de la intendencia de Palacio, haciéndole saber que S. M. se ha dignado concederle el uso de las armas reales en la muestra de su establecimiento.

Hace pocos dias fueron inutilizados varios cañones en el castillo de Figueras para ser substituidos por otros modernos. Tambien se sacó una gran cantidad de pólvora averiada que existía en los almacenes.

Va á publicarse en Madrid un libro muy notable con el modesto título de Catálogo de hombres ilustres de la ciudad de Jerez de la Frontera, y precedido de una reseña histórica de la misma poblacion. Llamámosle notable porque nos consta que su autor, el señor D. Diego Ignacio Parada, uno de los jóvenes que mas honran en Madrid á la clase médica, ha empleado muchos años en laboriosas investigaciones para consignar esta obra á los muchos hijos ilustres que cuenta la populosa y rica ciudad de Jerez, que tambien es patria del Sr. Parada, y que de seguro acogerá con entusiasmo y agradecimiento el libro que anunciamos.

La próxima feria de San Antolin en Palencia promete ser animada. Los salones del circolo, dice un periódico de aquella ciudad, se abrirán para dos magníficos bailes. Tendremos brillantes corridas de toros y habrá compañía dramática, que hará su debut con la tan aplaudida comedia del Sr. Ayala El Tanto por ciento. Segun noticias autorizadas, tendremos en esta capital durante los dias de feria á SS. AA. RR. los excelentísimos señores duques de Montpensier.

Hace pocos dias cinco hombres armados con escopetas y palos entraron en el pueblo de Asin, partido de Egea, y apoderándose de D. Melchor Asin, vecino del mismo, le robaron doce mil reales vellon en metálico: á las diez de la mañana del dia siguiente, tuvo noticia del hecho el jefe de la Guardia ci-

vil, y reuniendo la de los puntos de Egea y Sádaba, empezó sus pesquisas y consiguió aprehender á los cinco criminales que ya están en poder de los tribunales.

El príncipe Bariatynski, gobernador del Cáucaso, ha salido inmediatamente de Dresde para San Petersburgo, á donde le llamaban con urgencia. A propósito de su marcha, cuéntase en Dresde una anecdota en que ha figurado como protagonista. Parece que habia en Odessa una bella circasiana casada con el coronel Darridoni, ayudante del príncipe y hermano de la marquesa de Gabriac. Hallábase aquella con su esposo en la ciudad, cuando héte aquí que se presenta una partida de circasianos, se apodera de la hermosa y la lleva consigo á bordo de una fragata, trasportándola despues al puerto de del príncipe Bariatynski. Hay quien murmura que la dama habia convenido en dejarse robar.

Los emperadores de los franceses pasarán en el próximo mes á visitar su palacio de Artea en Vizcaya. Así lo dice el corresponsal del Español de Ambos Mundos en Paris.

Las correspondencias de Viena nos siguen inspirando graves temores de trastornos. Mr. Deack ha leído en la sesion del 22 una protesta solemne contra la disolucion de la Dieta húngara, de la que tomamos las siguientes frases: «Estamos en el deber de mirar á priori toda medida de esta clase como hostil á la Constitución y como una nueva consecuencia del sistema absolutista que existe hace doce años. Nosotros no podemos oponernos de hecho á la violencia, pero protestamos solemnemente contra lo que se hace en este sentido, y declaramos estar firmemente adictos á nuestras leyes, y por lo tanto á las leyes sancionadas en 1848; que ninguna Dieta ha modificado; y declaramos asimismo que miramos toda disposicion tomada por el gobierno en oposicion á nuestras leyes como hostil á la Constitución.»

El calor y la sequía hacen terribles estragos en Italia. Los animales mueren de sed en el campo, y toda la vegetacion está abrasada. La carne baja de precio de dia en dia, porque se venden los animales que los ganaderos no pi eden alimentar. En Génova se hacen rogativas públicas para pedir á Dios la lluvia, y la escasez de agua es tal que cada cubo de agua se paga á real, y cada familia no puede obtener mas que un cubo.

Dicen de Tolon el 22, que el aviso de vapor francés Brandon se disponia á salir para asistir á la colocacion del cable eléctrico de Argel entre Mahon y las costas francesas. La operacion empezará por Mahon, y se sellará el hilo eléctrico en direccion á Port Vendres. Si como es de esperar la operacion tiene buen éxito, se unirá este nuevo cable con el que funciona ya entre Mahon y Argel.

La Patrie llegada ayer, al dar cuenta del despacho en que se anuncia la nueva derrota de los separatistas habla

de la muerte del general Scott. Creemos que sea un error de imprenta pues el despacho no anunciaba mas que la del general Lyors y daba como un rumor la muerte de los generales Prica y Maccullock.

Dias pasados se declaró un incendio en el wagon caballeriza de un tren que se dirijia á Villefranche á Lyon y en el que iba gran número de viajeros. Los gritos de terror salian de todos los wagones pero no fueron oidos por el maquinista y el wagon incendiado ardia, segun dicho de un testigo ocular, como una caja de fosforos. El terror fue tan grande que algunas mujeres y niños se arrojaron á la via teniendo la fortuna de no perecer, pero habiéndose dislocado una de aquellas una pierna y estos habiendo sufrido otras varias contusiones. Al llegar á Collonges, el maquinista vió al fin el fuego y detuvo el tren, dándose entonces á los heridos los auxilios necesarios.

Puede esperarse con completa confianza que la cuestion de la entrega de los archivos napolitanos á los consules españoles no producirá complicacion alguna entre los gobiernos de Turin y Madrid. Debe esperarse en breve, por el contrario, una solucion decorosa y digna para ambos países.

La Discusion dice poder asegurar, contra las aseveraciones de los diarios ministeriales, que ha visto copia del auto en que el juzgado de Antequera se declara competente, y manda exhortar de inhibicion al consejo de guerra de Málaga, reclamándole la causa, ó que en otro caso tenga por enablada la competencia y remita las actuaciones al tribunal supremo de Justicia para su decision. —Esto dice La Discusion, y pedirá ser cierto, sin que dejara de serlo tambien lo dicho por La Correspondencia. Nosotros aseguramos unicamente que hace dos dias no habia noticia oficial de Madrid de que se hubiese entablado la competencia, y que al tribunal supremo de Justicia tampoco se habian remitido las actuaciones. Ignoramos aun si despues habrán venido.

El señor ministro de Hacienda no ha pensado en hacer negociacion de ninguna clase ni á 9 por 100 ni á ningún otro tipo, ni se ha pensado ni se piensa por ahora en abrir nuevamente la negociacion de deuda flotante. Esta noticia, que damos completamente autorizados puede servir de contestacion á El Contemporáneo de ayer que en nuestra primera declaracion sobre este asunto ha creído ver una evasiva que dejaba en pie los rumores de los que se empeñan en pintar como desesperada la próspera situacion de la hacienda.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris 28.

El «Monitor» de hoy dice que los cuadros de la flota francesa se aumentan con 105 oficiales, convenido el ministro de Marina de que semejante aumento es necesario para 1862.

Fronteras de Polonia 28. Se han adoptado medidas de rigor contra varios distritos.

Ragusa 27. Se ha firmado un armisticio entre Omer-baja y los insurgentes.

Las grandes masas que se pusieron en movimiento para tomar parte en la insurreccion reconcentrada en Loja, no iban movidas, segun resulta de todas las declaraciones que constan en las causas formadas, y diga lo que quiera en contrario el periódico democrático El Pueblo, sino por las ofertas que se les habian hecho y las esperanzas que tenían de que se repartiesen entre los proletarios los bienes de los ricos. Tan verdad es lo que decimos, como que hubo trabajador que fué á celebrar con su familia en una comida de campo la toma de posesion del pedazo de terreno que se le habia repartido; otros habian tomado dinero á cuenta de los bienes con que contaban; y por último ocurrió, que habiéndose presentado un rico propietario en su hacienda y preguntándole por el capataz ausente, le contestó la mujer de este que su marido habia ido á arreglar el repartimiento; que á ellos les tocaba una parte de la misma hacienda; pero que en atencion á haber sido para con ellos, buen amo, podia ir á visitarla cuando lo viera por conveniente. Lo que acabamos de escribir lo hemos oido de los labios mismos del hacendado á quien le pasó.

En una carta de Madrid dirigida á un periódico de Londres, se dice que el Sr. Ríos Rosas está disgustado de la especie de predominio que la democracia ejerce en la conducta de las oposiciones.

El Español de ambos mundos habla de la posibilidad de una modificacion ministerial en España, por la que pudieran entrar en el gabinete los señores Mon, marqués de la Habana, Mayans ó Luzziaga. Nosotros insistimos en que el duque de Tetuan se presentará á las Cortes con sus actuales compañeros, y que está decidido á vivir ó caer con ellos.

Decididamente parece cierto que la paga del presente mes á las clases que dependen del Tesoro se dará en metálico; pero es de advertir que algunos habilitados han pedido que se les entregue su contingente en billetes.

Ayer ha llegado á Madrid el subsecretario de Estado Sr. Comyn.

El 8 de setiembre saldrá de Zarauz para Barcelona, el Sr. B. Pascual Madoz, con su familia. Parece que permanecerá en el Principado hasta el 4 ó el 5 de octubre. En la posibilidad cada vez mayor de que se presenten los nuevos aranceles á las Cortes, no dejará de ofrecer interés para los industriales catalanes la presencia en Barcelona de uno de los mas ardientes y desinteresados defensores de la industria nacional.

A los que suponen apuros en el Tesoro, podemos decirles, que despues de devue los sobre 400 millones de reales por efecto de la reforma hecha en l

Guillermo Le Picard del marqués de Court-Kerieux?

Este callaba confundido e irritado á la vez: en cuanto á Guillermo conoció que habia ido demasiado lejos, y un nuevo cambio se operó en él; su mirada perdió el juego, su cuerpo se empujaba cuantas se habia erguido, y su rostro recobró su meliflua expresion murmurando dulcemente:

—Perdon, señor marqués, dispensadme si me he dejado arrastrar del interés que me inspirais. Sed discreto si queréis ser afortunado con las mujeres, y sobre todo por amor de Dios, por amor de vos mismo, no os ocupéis de la marquesa de Lormois: esto os produciria la desgracia... yo no sé por qué... pero lo presentio y mis presentimientos se cumplen siempre.

—Este era enmendar su falta con habilidad, pero Hector, herido por las anteriores frases de Guillermo, replicó con altivez:

—Guardad vuestras disculpas, como podeis en adelante guardar vuestros consejos: no necesito de las unas ni de los otros.

—Os he ofendido, bien lo ved, exclamó el anciano con acento dolorido: os suplico que me perdoneis y yo os juro.

—Basta, respondió Hector, y salió de la estancia poniéndose con dignidad su sombrero.

—¡Gran Dios! exclamó Guillermo así que se vio solo, cuántas desdichas fragua sin saberlo ese desgraciado! ¡Qué de males para él, para ella, para todos nosotros. Y yo no puedo nada, nada... Durante un momento escondió su rostro entre

las manos, levantándolo despues y murmurando con resignacion:

—¡Quiera Dios que me engañe! ¡Quiera Dios que mi mente exajere el peligro! Y variando de tono continuó bastante alto para que le oyesen en la pieza inmediata:

—Puedes entrar, Denicia, ya no hay nadie.

TERCERA PARTE.

Los dos hermanos. XIII.

EL CONDE ROLANDO DE VILLARCY.

En uno de los últimos capítulos hemos dicho que el marqués de Court-Kerieux se habia enamorado de la marquesa de Lormois.

Pero en esto no hemos querido decir que su alma se hubiese abandonado á una de estas violentas pasiones que deciden de la suerte futura.

Un amor semejante, á nuestro parecer no nace de una sola mirada; necesita que el trato sea el combustible que vaya impulsando su incendio poco á poco.

Una pasion como la de Hector, esto es, nacida de la belleza de un rostro que se ha contemplado una sola vez y en medio de una fiesta, es uno de esos amores que el mundo ve nacer y morir todos los dias, ardientes y pasajeros como un fuego fatuo.

No dudamos que si alguna de esas casualida-

des inesperadas, en este momento hubiese hecho salir á Hector de Paris, la imagen de la marquesa hubiese sido para él un vago recuerdo nada mas.

Peró la suerte lo dispuso de otra manera, y lejos de alejarse de Paris, Hector procuró la intimidad del marqués de Lormois, y cada día acudia á casa de la marquesa, alimentando con su trato la llama, que iba tomando grandes proporciones en su pecho.

Cierto es que Hector habia ya amado una vez; pero el fatal amor de la vizcondesa de Langeac habia tenido para él un desenlace siniestro que no le habia dejado adquirir práctica alguna en este género de intrigas.

En cuanto á sus compromisos con mujercillas de menes valor, solo le habian enseñado que la llave de oro abre con facilidad ciertas voluntades: dando todo esto por resultado en el terreno de la galanteria aristocrática, que no tenia ninguna experiencia y aunque poseia admirables teorías, en la época adelantada de Luis XV, como en la nuestra, las teorías quedan siempre vencidas por la práctica.

Nada, pues, igualaba al embarazo en que se encontraba Hector en esta su primera intriga.

La marquesa era una mujer de mundo ó lo que es lo mismo elegante, coqueta y un tanto burlesca. Adivinaba el amor profundo que iba inspirando al jóven, quien por su parte comprendia que ella se suponía amada, viéndose en el compromiso de hacerla una declaracion en regla, porque la marquesa parecia no querer compren-

der sus indirectas.

No es cosa tan sencilla hacer una declaracion; y seductores ejercitados hay, que tienen la franqueza de confesar que en el momento decisivo experimentan la misma emocion que siente el veterano al escuchar el primer cañonazo de una nueva accion.

Juzgad, pues, lo que será esa misma declaracion para un jóven inexperto y enamorado.

Los dias, pues, corrían todos iguales con la sola modificacion de que cada uno añadía un grado de intensidad á la pasion de Hector.

En cuanto á su posicion respecto de Diana era siempre la misma, y aunque alguna vez animado por una sonrisa bondadosa, ó una mirada tierna, quiso romper su silencio, un gesto severo ó una accion desdenosa de Diana, le habia su entusiasmo encerrándole de nuevo en un silencio mas obstinado aun.

—Era frialdad, indiferencia ó virtud, lo que así hacia obrar á Diana?

No debemos dejar pasar mas tiempo sin aclarar este problema, y vamos á trazar en cuatro rasgos el carácter de la marquesa.

Diana no era desdenosa, y por el contrario si aparecia su corazon envuelto en fria reserva, en breve debía mostrarse en todo su vigor y energia. No era tampoco la virtud la que le impulsaba á obrar con decencia; aunque profesaba en sociedad rígidos principios, no dejaba de ceder á la influencia de la época, y al aspirar la atmósfera corrompida de aquel tiempo, su virtud dependía de la casualidad ó de alguna circunstancia imprevista.

(Se continuará.)

Caja de Depósitos, y de abonarse todas las obligaciones del último mes, ha quedado en las cajas de la corte y de las provincias un sobrante de 114 millones de reales, que tendrá el considerable aumento subsiguiente a ser en este mes cuando se recauden las contribuciones directas.

Por el ministerio de la Guerra han sido nombrados: teniente coronel del regimiento del Príncipe, D. José Valenzuela y Osore; id. del de Asturias, don Luis Pisserra y Cabanna; id. del del Infante, D. Luis Ibañez y García; idem del de Valencia, D. Cecilio de la Torre y Canton; primer comandante del segundo batallón del regimiento de Aragón, don Rafael Valenzuela y Camargo; idem del batallón provincial de Ciudad Real, don Julian Frias y Anover; segundo comandante del primer batallón del regimiento de Aragón, D. Isidro Ramirez y Hache; idem del segundo idem de Granada, D. Baltasar Gefino de la Vega; id. del primero idem de Galicia, D. Dámaso Herro y Estévez; id. del primero idem de Isabel II, D. Félix Sequi de Lara y García; idem del primero idem de Zaragoza, D. Victor Lorenzo y Arca; idem del primero idem del Rey D. Juan Segura y Navarro; idem del provincial de Barcelona, D. Juan Alizcum y Orozco; idem del idem de Ciudad Real, D. Manuel Valcázar y Rodríguez; idem del primer batallón del regimiento de la Constitución, D. Ramon Carbonell y Pons; idem del provincial de Alcoy, D. Juan Mirás y Rico; idem del idem de Lérida, D. Mariano Medrano y Garriga; idem del idem de Lorca, D. Antonio Santa Cruz y Plaza.

Además ha sido promovido a primer comandante, en propuesta reglamentaria, con destino al batallón provincial de Ecija, el que lo era segundo de un batallón de Cuenca, D. Diego San Roman y Puig.

Del 8 al 10 del mes próximo deberán reunirse en la Granja todos los ministros.

Las noticias recibidas ayer de Africa presentan a nuestras plazas de Tetuan y Ceuta gozando de la mayor tranquilidad.

Por la vía de Gibraltar recibimos ayer noticias de Tánger en las que se nos asegura que por el pronto no se sabe que tenga resultados para España la misión y viaje del consúl inglés a Merquinez. Ni siquiera se conoce cuál ha sido el verdadero objeto de la visita. El consúl inglés despues de su llegada a Tánger ha despachado dos correos sucesivos al gobernador de Gibraltar quien a su vez los ha dirigido a Londres. Entre tanto los agentes ingleses demuestran un vivo deseo de obtener la confianza y el cariño de los españoles, muy al revés de lo que pasaba cuando se inició la cuestión de Africa.

Un periódico, dice que ha sido robado un niño en la calle de la Madera, y que en poco tiempo se han repetido tres casos de esta especie. Suficientemente informados, podemos desmentir uno y otro extremo. Lo que ocurrió en la calle de la Madera fué que una señora que vive en la calle de Hortaleza, núm. 35, y que iba hablando con un caballero, perdió un niño que llevaba delante; que el niño fué encontrado por otra señora que vive en la Corredera Alta, núm. 20, la que le acostó, avisando a los guardias para que, si parecía la madre de la criatura perdida, supiera donde podría encontrarlo; y que cuando no a las nueve sino a las diez y media, la madre se presentó buscando a su hijo, los guardias le dijeron donde se encontraba y tuvo el placer de hallarlo tranquilamente dormido. Lo hemos dicho y lo repetimos por el buen nombre de nuestro pueblo y para tranquilidad de las madres; la autorizada no ha tenido hace mucho tiempo noticia del robo de ningún niño; y sería de de ear, que cuando se dan noticias de esta índole se precisaran mas las circunstancias del hecho, a fin de que se pueda seguir la pista al criminal cuando hay realmente delito, y desmentirse cuando la noticia es equivocada, como ha sucedido en la ocasión presente.

El corresponsal en Madrid de El Telégrafo de Barcelona, dice que no es cierto que se haya hecho al general Prim indicación alguna para que se encargue de la capitania general de Filipinas, pues que lo que sucede ó ha sucedido es, que viendo el desarrollo que

toman aquellas colonias, las empresas militares y políticas que era preciso llevar a cabo en aquellas remotas comarcas, se ha pensado por algunos hombres de la situación, que pocos generales reunirían las dotes necesarias para aquellas empresas, como el esforzado y entendido caudillo catalán.

Mientras algunos opositoristas moderados creen ya seguro que a los ocho días de venir a Madrid el duque de Valencia, se encontrará de presidente del Consejo de ministros, otros, como el corresponsal del Diario de Barcelona, dudan mucho de su venida; pero se nos figura que unos y otros están engañados. El duque de Valencia se halla resuelto a venir, pues que ha pedido permiso hasta para la introducción de su repostería. Pero en la situación actual de las cosas, no creemos fácil que cambie la política, bastante para que el general Narváez vuelva por ahora a dirigir los negocios del Estado.

El año próximo se va a celebrar de un modo extraordinario en Viena, el 400.º aniversario del establecimiento de la imprenta en aquella ciudad. El primer impresor de Viena fué Ulrich Haen; que se estableció en el año 1462, y con motivo de haber impreso un folleto contra los burgomaestres, adquirió muchos enemigos y vio sus prensas rotas por el populacho.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer, 1.754 fanegas de trigo de 50 a 60 1/2 rs. fanega quedando por vender sobre 1.177; cebada de 29 a 30, y la algarroba a 38.

S. M. la reina Cristina y SS. AA. reales los duques de Montpensier, con varios amigos y un brillante acompañamiento, visitaron el sábado 17 el palacio de Cristal, en donde tuvieron un banquete a la rusa, preparado de antemano. El día anterior la reina madre habia asistido a los jardines de Cremorne, en donde pasó algunas horas con su familia. El 19 llegó a Folkestone por el ferro-carril, dirigiéndose al hotel Pavilion, en donde descaesó un día, saliendo al siguiente para Francia.

Confirrase que están dadas las órdenes, segun se asegura, para que en primero de setiembre se hallen en sus cuerpos los individuos de tropa que habian sido destinados a trabajar en obras públicas.

Dicen que está resuelta la creación de un batallón de obreros, dependiente del cuerpo de ingenieros, aunque sus jefes, oficiales y clases procedan del arma de infantería.

Aunque nuestro colega nada dice, ayer ha corrido la voz de que el periódico EL Pueblo suspende por algunos días su publicación a consecuencia de haber retirado el depósito la persona que le facilitaba.

Anoche salió para San Ildefonso el señor marqués de Lema.

El subsecretario de Gobernación, Sr. Cánovas del Castillo, regresó anoche de la Granja.

Dice un despacho de Roma que publica La Epoca de anoche que el arzobispo de Granada será nombrado cardenal en el próximo consistorio. Otro despacho de Liverpool que publica el mismo periódico, dice que parte de la guarnición de Washington se ha insurreccionado contra el gobierno federal.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 28. El 3 interior español a 47 1/2; el 3 exterior a 00 0/8; la diferida a 00 0/0 y la amortizable a 16 3/4; el 3 por 100 francés a 68-85; el 4 1/2 a 98-50.

Londres 28. Los consolidados quedaban de 92 5/8 a 3/4.

Un periódico confirma aver las noticias de que la cuestión de Venezuela se halla terminada, y si el tratado no ha visto la luz, es porque se espera la ratificación del gobierno venezolano.

El Sr. Pinto de Soveral, ministro plenipotenciario de Portugal, puso ayer en manos de S. M. la reina el collar y la placa de la orden de la Torre y la Espada que el rey D. Pedro envía a S. A. R. el príncipe de Asturias.

Segun El Constitucional, el 4 de se-

tiembre irán SS. MM. a Segovia y serán obsequiadas con un almuerzo por el colegio de artillería, el cual será convidado el 12 del mismo a comer en la Granja con los reyes.

Ha regresado a esta corte el batallón del regimiento de Galicia que ha formado parte de la guarnición de Santander durante la estancia de SS. MM. en aquella capital.

Pronto debe quedar regularizada la nueva calle que se formó en el terreno del antiguo teatro de la Cruz, pues en uno de los dos únicos solares que faltaban vender se están ya abriendo los cimientos de una casa, y en el otro parece que no tardará en principiarse la misma obra.

El nombramiento de alcalde-corredor en propiedad de la ciudad de Loja ha recaído en D. Manuel Camacho, quien llegó ayer a Granada, y se dispone a marchar a su destino, de biendo volver a desempeñar el suyo en aquel gobierno de provincia el oficial del mismo D. José de la Casa y Robles, que desde los últimos sucesos ha ejercido en erinamente aquel cargo.

Creese que el día 2 del próximo setiembre debe hallarse ya en San Ildefonso, al lado de S. M. el presidente del Consejo de Ministros.

De un momento a otro debe llegar a las costas de Asturias la infanta y hermana de nuestra augusta reina y su esposo el duque de Montpensier. Se tiene ya noticia de su salida de Inglaterra.

La Epoca insiste anoche en que el gabinete español no ha cominitado a sus representantes en el extranjero instrucción alguna para hacerse cargo de los archivos de Nápoles, no habiendo tenido nunca la España la representación del reino de las Dos Sicilias en el exterior. Ni debiendo apartarse con una medida completamente estéril de la línea política que sigue en los asuntos de Italia.

Ha debido llegar hace dos días a Marsella el vapor San Quintín, a bordo del cual regresará a España el general Zabala.

A cerca de la noticia que ha corrido da que debía venir a España el caballero Farini con una misión importante, dice La Epoca que no pudiendo ser esta la noticia del título tomado por Victor Manuel de rey de Italia, notificación que no se ha hecho a ningún gabinete de Europa sino cuando en Turin ha habido seguridad de que sería reconocido el reino italiano, no podía tener esta noticia mas fundamento que la del reemplazo del baron Tecco por el ministro colega del conde de Cavour. Añade La Epoca que tampoco puede ser esto, porque el nombramiento de Farini, que naturalmente vendria como representante del rey de Italia, sería una complicación diplomática inevitable entre Turin y Madrid. Además de que hay motivos para creer que no se ha pensado en la separación del baron Tecco.

Para que se dé a la actitud de la Patrie en la cuestión de Italia toda la importancia que tiene realmente, diremos que el diario francés no es órgano del gabinete; pero que si es órgano de una cosa mucho mas alta que el ministerio, del gabinete intimo del emperador, segun dice La Epoca.

El buque que el telégrafo nos anunció haber tratado de verificar un desembarco de reaccionarios en la costa de Nápoles, fué descubriendo por los cohetes que disparaba sin duda como señal convenida. El buque se alejó así que acudieron a impedir el desembarco fuerzas piemontesas, y no se le habia vuelto a ver.

El general D. Juan Van Halen, que se halla en Bruselas, piensa regresar a esta corte en el próximo octubre.

El 22 ocurrió un incendio en una casa tintorería de Morella, que redujo a cenizas casi la totalidad del edificio y arrojó otros contiguos. Cuando las autoridades acudieron, el fuego habia tomado tal incremento que únicamente pudo conseguirse el aislarlo. El dueño del establecimiento parece que ha perdido toda su fortuna.

Un festivo ocular refiere la entrevista del general Rubalcaba y el presidente de la república de Haití, habida en el palacio de Puerto-Príncipe. A las cinco de la tarde del día 11 de julio,

el pueblo amontonado en el muelle, esperaba impacientemente la llegada de nuestros marines. El general Rubalcaba, que habia sido objeto de las mas delicadas y expresivas atenciones por parte del presidente, determinó ir a visitarle acompañado de su Estado Mayor, los comandantes de los buques y una comision de cada una de las clases de los cuerpos, siendo recibidos en el muelle por el capitán del puerto y los oficiales de la marina que le esperaban. Seguidos del ministro de Policía, que les salió al encuentro con los jefes y oficiales del ramo, y una guarnición de gendarmes, nuestros marines caminaron en medio de las mas entusiastas aclamaciones del pueblo, con direccion a palacio, cuyas galerías, ocupadas por los generales de la república, ayudantes de campo del presidente y oficiales de todas armas, presentaban un aspecto majestuoso y grave.

Pocos momentos despues entraban en el salon de corte, y tres veces de monsieur le president, anunciada en su llegada al salon, donde entró de gran un forme seguido de sus ministros y jefes de palacio, situándose en el testero de la sala sobre una grada adornada con siete sillones de esmerado gusto. Despues de saludar a los dos salió al encuentro del general Rubalcaba, que se adelantó, dirigiéndole en francés un corto discurso anunciándole el motivo de su visita, y la satisfaccion que experimentaba al verse en aquel sitio despues de todo lo ocurrido. En palabras que revelaban una instrucción nada vulgar, contestó el presidente. Gefinard, manifestando su satisfaccion por conocer al general Rubalcaba y sus oficiales, y por tener ocasion de tratar con personas cultas, cuya frecuencia deseaba para desarrollar la civilización entre su pueblo. Terminados los discursos permanecieron sentados muy cortos minutos, durante los cuales hablaron particularmente los jefes de la escuadra y la república, en cuyo tiempo la banda de música de la guardia nacional tocaba piezas escogidas en las galerías exteriores. Cuando el general Rubalcaba dió por concluida la visita, saludaron al presidente, y acompañados en los mismos términos, salieron de palacio y llegaron al muelle, donde fueron despedidos por las mismas personas que los recibieron.

Una carta dirigida de Méjico al Iruvaca-bat el 28 de junio, dice que a pesar de haber nombrado el Congreso presidente de la Suprema Corte de Justicia al general Gonzalez Ortega, para que, pidiendo el Sr. Juarez su licencia, entrara el dicho general a funcionar de jefe del Estado como presidente interino, Juarez se negaba obstinadamente a dejar el puesto ambicionado que ocupaba. Muy notable es, añade el corresponsal, la escasez de numerario, sobre todo en las arcas nacionales, y el ministro de la Guerra promete no dejar de pagar un día siquiera a las tropas, sacando el dinero de donde lo haya. En consecuencia, hoy han comenzado a hacerlo, abriendo por la fuerza las cajas de los Sres. D. Gregorio Mier y Terán y D. Francisco Iturbé, riquísimos capitalistas de esta ciudad, a quienes ayer impusieron un préstamo forzoso de 50,000 pesos; y no habiendo encontrado en casa del primero mas que 5,000 pesos en efectivo, ha sido amenazado con ser despedido de la república, si en el término de tres días no entregaba los 47,000 pesos restantes. Tambien para reponer la caballería cansada y formar nuevos cuerpos de esa arma, han sacado de la casa de todos los particulares los caballos que les servian para su necesidad ó recreo.

Uno de los caballeros del círculo de oro, especie de quijotería fundada en los Estados Unidos, ha faltado a su juramento, y ha publicado con grandes porros todos los secretos de la sociedad. El primer objeto de la sociedad es la conquista de todo el territorio mejicano, para lo cual afilia a hasta 16,000 hombres escogidos que, al penetrar en Méjico, se reunirán con otros 16,000 nativos del país, alistados por un general, gobernador de uno de los Estados ó provincias mejicanas, que es cómplice en esta conspiración. Duenos de Méjico, los aliados proclamarán la monarquía absoluta, y por rey al presidente anglo-americano de la sociedad. Otro de los propósitos de los nuevos Quijotes, es conquistar la isla de Cuba y establecer el protestantismo en los Estados que conquistan.

El decano de los mayordomos de sarrmana, Sr. D. Ramon Valdés Busto-Bernaldez de Quirós y Solís, ha sido agraciado por S. M. la Reina con el título de baron de Covadenga. Hemos visto el Título escrito y adornado por don Valetin Maria Mediero, cuyos trabajos caligráficos tantas veces ha elogiado la prensa, y nos ha parecido uno de los trabajos artísticos mas preciosos que conocemos en su género. Los colores blanco del papel Bristol, el negro puro de la tinta de China, y el propio del oro mate son los únicos empleados en la obra. La parte escrita es la puramente caligráfica. Los adornos de las diversas y variadas orlas están hechos con la pluma ya sobre un fondo de oro (lo cual es muy difícil) ya sobre el blanco del papel. Esto pertenece a la Kalamografía, nombre ideado hace tiempo por el Sr. Mediero para distinguir este arte de la caligrafía propiamente dicha.

La Dieta germánica ha mandado construir 520 cañones rayados para el armamento de las fortalezas federales. Para este armamento ha destinado la suma de 5 451 977 florines, de los cuales 2 216 000 se destinan a dichos cañones rayados, que quedarán colocados para fines del año actual.

El corresponsal del Times en Washington escribe que habia llegado allí un general español, quien llama Lana, que habia estado examinando el estado de las tropas del Norte, y que le habia manifestado su asombro al contemplar la falta de disciplina, instrucción y aseó de que adolecia el ejército federal. ¿Quién será ese señor general Lana?

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 27. La Gaceta de Turin reproduce el rumor que ha corrido de que se trata de enviar nuevas tropas al general Ciadini que las reclama para llevar a cabo su plan de ataque simultáneo contra todos los puntos ocupados por los reaccionarios. Se dice que este general tiene la confianza de terminar su obra en el mes de setiembre.

La Opinione publica un despacho que anuncia la nueva reunion en la frontera romana de 500 zua-vos pontificios, que parecen dispuestos a penetrar en el estado italiano. Se han tomado medidas para rechazarlos.

El comitato de Pesth ha declarado que cesaria de percibir el impuesto comunal el gobierno percibiendo ilegalmente los impuestos. Londres 27.

Las noticias de Nueva York son del 18. Se habia insubordinado una parte de las tropas de Washington. Los confederados se han retirado a Farifax.

Se dice que el señor Seward ha informado a lord Lyons de que algunos súbditos ingleses auxiliaban a los separatistas vió ando la proclama de la reina de Inglaterra. París 27.

El Pays niega terminantemente la existencia del manifiesto secreto del Papa anunciado por el Siecle.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns for Contracción Especial, Combs, Observac, and various financial data points.

Table with columns for Provincias, Dan p, Entr p, Provincias, Dan p, Entr p, listing various provinces and their corresponding values.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Price.—A las 9 de la noche, gran función de ejercicios equestres. Eliseo madrileño.—Esta sociedad celebra su reunion de costumbre a las ocho de la noche. Ciclorama.—Quinta y última esposion; desde las 9 de la mañana a las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santo de hoy.—La Degollacion de San Juan Bautista.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde prosigue la novena de la Virgen de la Concepcion, predicando en la misa mayor D. Augustin Pedrosa, y por la tarde D. Pedro Quiñez. Continúa la novena del Sagrado Corazon de Maria en San Cayetano, y predicará D. Francisco Berrocal. En la parroquia de San Sebastian dará principio la novena de Nuestra Señora de la Misericordia, con la solemnidad que los años anteriores. A las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Joaquin Gomez Moga; por la tarde comenzarán los ejercicios a las cinco y cuarto, y tendrá el sermón D. Miguel Sanchez. En los templos que otros jueves se hará el culto acostumbrado al Santísimo Sacramento. Visita de la corte de Maria. Nuestra Señora de Monserrat, en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Toledo, Barcelona y B. Rastro. Jefe de día: Señor coronel del quinto artilleria montado, D. José Mas y Sinz. Visita de hospital: Sagunto, primer capitán.—El brigadier goberna por interino, Maldonado. Colonia española.—A un periódico le escribe uno de sus amigos, desde Paris:

«Estoy viviendo en el famoso Gran Hotel español, situado en el boulevard Montmartre, núm. 10, y que dirige el no menos célebre Ciraco Bilbao, que es el vecino más vecino que he conocido en mi vida.—Es un establecimiento verdaderamente suntuoso; los aposentos, las salas de tertulia, el inmenso y lujoso comedor y el gran terrado-jardín sobre el boulevard merecen cuanto de ellos han dicho los periódicos.

En este hotel se hallan el general don Juan Van-Halen, su cuñado el brigadier Osorio, con su hija y su hijo; don Joaquin Francisco Pacheco; el señor Franco con su joven esposa; el marqués de Donadio, la marquesa y sus hijos; el marqués de Roca Verde y su hija, los hijos del general Torrijos; don Angela del Valle, opulentísima viuda habanera, que vive en Cádiz, y que paga, de habitaciones solo, treinta duros diarios; varios capitalistas de Manila y la Habana; el Sr. Palau, oidor de la audiencia de la capital de Cuba, con su esposa y familia; la artista guipuzcoana señorita Ibarzábal, que canta como un ángel; el compositor señor Oudrid; el señor Artola, rico capitalista de San Sebastian, con su hijo; el señor Mondóvil y familia; en fin, una legión de personas distinguidas de la Habana, Lima, Barcelona y Cádiz, que no tengo tiempo para mencionar detenidamente.

Hurto.—El día 25 fué robada, con fractura de un baul y la puerta de entrada, una habitación de la calle de Quevedo, estravando varias prendas y dejando los ladrones como prueba de su delito, la palanqueta con que habian desahogado la puerta y baul.

Asesinato.—El 26 ha sido herida de una navajada, por una esposa ofendida, una mujer del pueblo, en la calle del Meson de Paredes, junto al baranco de Embajadores. Segun nos dicen, sopchando la agresora la infidelidad de su marido, quiso cerciorarse de la verdad, y convencida de ella, aguardó a la culpable y la hirió, siendo conducida al Hospital general, no obstante el carácter leve de la herida.

Temperatura.—Anteayer continuó subiendo el calor, pues el termómetro señaló como temperatura máxima a la sombra 29°4 y el centígrado 36°8; al sol fué 34°6 y 43°3; y la mínima 13°7 y 17°1. El cielo estuvo constantemente despejado y el viento fué vario, predominando en las últimas horas el S. La evaporacion durante las 24 horas fué de 6,8 milímetros.

Fallecimiento.—Ayer mañana ha fallecido la señorita doña Isabel de Medina, hermana de los Sres. D. Tristan y D. Baltasar de Medina, el primero de los cuales es el célebre orador sagrado, cuya elocuencia habrán admirado la mayor parte de nuestros lectores de Madrid. Los restos mortales de la espresada señorita serán conducidos al cementerio hoy á las siete de la mañana desde la casa mortuoria, plaza de Isabel II, núm. 5.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama á D. Buenaventura Alonso y Ojea, Angel Alonso Perez, Manuel Arduza y Jaquete, doña Maria Lagunilla y Rios, D. Emilio Beltran y Delgado, Pablo Escribano y Rios, y Pablo Loaisa y Rodriguez. Por el de Estado Mayor de esta capitania general de Castilla la Nueva á Manuel Marquez Fernandez.

Llamamientos civiles.—Por el negociado primero de la seccion de Fomento del gobierno civil de esta provincia se llama á D. José Arnau y Navarro, D. Meliton Martin y D. Lúcio Dominguez.

Maticula.—La secretaria del instituto de primera clase del Noviciado anuncia hallarse abierta la matricula para todas las asignaturas comprendidas en los estudios generales de segunda enseñanza, durante los primeros quince dias de setiembre. La del instituto de primera clase de San Isidro hace igual anuncio en todas sus partes.

Paga.—La tesoreria central de la Hacienda pública anuncia para el 31 del actual la apertura del pago de los haberes del presente mes correspondientes á las clases activa y pasiva.

Citaciones judiciales.—Por el distrito del Prado se llama á los acreedores de D. José Rodriguez, doña Agustina Yangués, doña Corali, doña Francisca y D. Ricardo Alzucaray; por el de Hacienda pública á D. Raimundo Bermudez; por el de Lavapiés y última vez á D. Engenio Fernandez; por el tribunal de Cuentas á D. José Garcia de Illarraz, y por última vez á don Andrés Navajas y Cruz.

Subastas.—El 20 de setiembre se celebrará la de la venta de 135 arrobos de trapo inútil, existentes en el hospital militar de esta corte ante la inspeccion de hospitales de la comisaria de Guerra de Madrid; el 27 del mismo la del arriendo por dos años del portazgo de Castro-Gonzalo en 107,225 reales anuales ante la direccion general de Obras públicas.

Oposicion.—La junta general de Estadística anuncia la vacante de una plaza de auxiliar de la seccion del ramo en Canarias, dotada con 5,000 rs. llamando á examen para su provision dentro de un mes.

Defunciones.—Ha fallecido en esta corte la señora doña Aquilina del Ric de Florin.

Estafa.—El día 26 fué preso y entregado al juez de las afueras del Norte, un sugeto por estafa de créditos.

Robo.—El mismo día fué preso por la guardia civil del puesto de las Salesas y puesto por el inspector en el Salladero á disposicion del juez del Barquillo, uno que habia robado una sortija á una señora en su casa calle del Arco de Santa Maria.

Obra importantísima.—El señor Bailly-Bailliere acaba de publicar una obra en dos tomos en 8.º francés titulada: Jurisprudencia civil vigente española y extranjera, segun las sentencias del tribunal Supremo desde el establecimiento de su jurisprudencia en 1838, hasta las vacaciones de junio de 1861, escrita por el magistrado que fué de esta Audiencia Sr. D. Juan Antonio Seoane.

Obras del Canal de Isabel II.—Las empezadas en las calles de Toledo y Atocha no adelantan gran cosa á pesar del tiempo trascurrido por los inconvenientes que ofrece el terreno, pues cuando ya estaba para comenzarse la construccion de la galeria se han desmoronado grandes trozos del terreno, á pesar de estar contenido, habiendo tenido que empezar de nuevo las excavaciones; pero sin embargo, en la calle de Toledo está ya transitable toda la calle hasta cerca de la de la Concepcion, y un trozo desde un poco mas abajo de la misma hasta cerca de la iglesia de San Isidro. En la calle de Atocha se ha cerrado la zanja hasta enfrente de la de Loreto.

Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,409 fanegas de trigo; 3,400 arrobos de harina de id.; 8,775 arrobos de carbon; 97 vacas, que componen 22,965 libras de peso; y 701 carneros, que hacen 17,616 libras de peso.

Mercedo al por menor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de camero, de 18 á 20; idem de ternera, de 38 á 44; tocino añejo de 36 á 32; jamen, de 38 á 44; aceite, de 29 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos

de 14 á 16; judias, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jecón de 10 á 22; patatas á 2.

Mercedo al por mayor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta, eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 43 rs. arroba; id. de camero de 13 á 14; id. de ternera, de 76 á 90; tocino añejo, de 80 á 84; jamen, de 38 á 108; aceite, de 66 á 68; vino, de 36 á 44; garbanzos de 34 á 44; judias de 28 á 30; arroz, de 34 á 38; lentejas, de 18 á 18; carbon, de 7 á 8; jabon, de 64 á 62; patatas, de 4 á 5.

ANUNCIOS.

REGALO.—SE REGALA UN Rúntero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oblas, pelvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs. y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24. frente á la del Lobo.—(0,0,0,0,0 y 0.)

SE COMPRA TODA CLASE DE papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. (Julio 00, 00, 00 y 00. Agosto 0, 00, 00, 28. Set. 4, 11, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 23, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

OBRAS DE TESTO.—CURSO Elemental de química, por Regnault, traducido por Verdú.—Cuatro tomos. Tratado de topografía, por Clavijo, un tomo y atlas. Se vende en la direccion general de Ingenieros (palacio de Buena-Vista.) (00, 28 y 29.)

COMPONEDORES DE HIERRO para cajistas á 14 rs. Altos para estados de cuatro, cinco seis y ocho ciceros, desde 20 rs. en adelante. Punturas de muelle de todos tamaños á 4 reales par. Se dan 43 por 42. Cintas para máquinas de imprimir. Prensas de imprimir nuevas y usadas, máquinas de satinar y toda clase de efectos para imprenta y encuadernacion. Fundicion tipográfica de Aguado calle de Pontejos, núm. 4.—(00, 26, 24 y 30.)

REPERTORIO DE LA Legislacion hipotecaria de España, ó ley hipotecaria española, concordada con el reclamo, instruccion, etc., por D. E. P. Pedrera y D. J. Sidro y Sarga. Forma parte de los Códigos de España anuncia dos por sus autores. Dos tomos, el primero publicado, el segundo en prensa; Madrid 10 rs. tomo, si la suscripcion es á los Códigos; 15 rs. si al Repertorio. Provincias, 42 rs. si directa y á los Códigos, y 13 si por los correspondientes; 17 y 18 respectivamente si es solo al Repertorio.—Un real mas tomo en provincias si se quiere encuadernado á la rústica.—En Madrid administracion, calle del Bonetillo, 1, tercero; librerias de Moro, Villaverde, Lopez y Baylli-Bailliere. (00, 28, 31 y 5.)

CATALOGO DE HOMBRES ILUSTRES

de la ciudad de Jerez de la Frontera, precedido de una reseña histórica de la misma poblacion por D. Diego I. Parada y Barreto, licenciado en medicina y cirujia é individuo de varias sociedades científicas.

Se publicará por entregas de 16 páginas, en 4.º, al precio de DOS REALES cada una. Se suscribe en Madrid, casa del autor, calle del Escorial, núm. 3, cuarto segundo de la izquierda, y en la libreria española y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, calle del Principe, núm. 11; y en provincias, en todas las librerias y correspondientes del Sr. Bailly-Bailliere, ó dirigiéndose en carta directamente al autor.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero. Pone dientes y muecas desde 20 rs. en adelante, y dentaduras completas, á precios muy arreglados. Calle de Carretas, núm. 7, principal. Madrid.—(28, 30, 1.º y 3.)

PARA VALPARAISO

Saldrá de Málaga á mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Marquez. Los que deseen pasaje en dicho buque se servirán avistarse con los Sres. Orueta y Zuazubiscar, calle de la Montera, 51.—(00, 00, 28, 29, 30, 31, 1.º y 2.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal.

DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja escede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado réctor Sr. D. Francisco Dumovit y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA. Excmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Sr. D. José Lopez Cordón, propietario. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración. Excmo. señor marqués de Villavieja, gentil hombre de S. M. Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Sr. D. Cipriano Tejedor, médico. Director general, D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 20 DE AGOSTO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

Table with 3 columns: R. 536.383.654, 74.125, R. 324.488.000. Includes details of capital and subscriptions.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital; á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece. En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá número 3, y en las oficinas de los agentes en las provincias se facilitan GRATIS prospectos y se daran todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrarse su opinionio en la materia.—(Mart.)

DON JULIO FAUCHET, Dentista de S. A. R. el duque de Armales. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

ACADEMIA PREPARATORIA.—Desde el día 15 del próximo setiembre quedará abierta la matricula de las asignaturas siguientes: aritmética, algebra, geometria, trigonometria, geometria descriptiva, y dibujo lineal y topográfico. Estas materias serán enseñadas por un individuo de carrera especial. Calle de los Estudios, núm. 6, cuarto segundo, darán razon.

PERDIDA.—Al anocheecer del 27 se extravio en la Calle de Colon, un perro de caza, perdiguero, con dos manchas grandes en la cabeza de color de canela que le cojian las orejas, y todo él con manchas pequeñas del mismo color. La persona que se sirva entregarlo en dicha calle, núm. 10, cuarto principal de la derecha, le darán una buena gratificacion. (29, 30, 31, 1.º y 2.)

MANANTIAL DE CREDITO, asociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

Número de socios solidarios hasta hoy... 970. Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21.487.736. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion.)—4, 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS

ESTABLECIMIENTO DE MELLADO, CAPITAL A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION.—Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. á prima fija á un niño de edad de cuatro á cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviado letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miérs.)

CARRIOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID. 7 horas 40 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 00 30 idem. Misto de domingos y fiestas. 7 45 y 0 00 de la tarde. Misto de viajeros y diligencias. 8 30 idem. Tren misto regular.

SALIDAS DEL ESCORIAL. 5 35 de la mañana. Tren misto regular. 5 45 de la tarde. Misto de domingos y fiestas. 7 55 idem. Tren misto regular.

SALIDA DE VILLALBA. 7 15 de la mañana. Regular de viajeros y diligencias. El tren que sale de Madrid á las 9 y 30 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta. El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba. El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta. El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.